



No.267
2016年 9月26日

江 区 労 連 東

ニュース

江東区労働組合総連合
〒135-0011 江東区扇橋 1-12-20
江東教育会館内
Tel.03-5606-5285 Fax03-3649-0131

東京土建江東支部祭り 盛大に開催される！



東京土建江東支部は9月18日、都立木場公園で結成60周年を記念して「第10回土建まつり」を開催しました。

当日は雨もまじるあいにくの天気となりましたが、各分会の模擬店では、焼きそば・焼き鳥・から揚げなどのおいしそうな香りが広場に広がります。昼ごろに雨もあがると人が出始め、メインステージでは「まねだ聖子ショー」や「マジック」などが演じられました。山崎江東区長や各会派の議員も参加して、この祭りの広がりが。江東区労連はヒューレッド・パッカード争議支援のコーヒー販売をJAL争議団の物販とあわせて行い、アイスコーヒーとコーヒーチューをほぼ完売することができました。



議は、裁判での闘いと並行して会社への抗議行動を展開、今回は、東京地評9・15争議支援総行動の一環として4回目の抗議行動です。

最後に解雇された青木正憲さんが、職場のみなさん、こんな立派な建物で働いていても、派遣やアルバイトだと簡単に追い出されてしまいませんか。一人では闘えませんが、地域労組こうとうに加入してがんばりましょう。決意と職場の仲間へ呼びかけました。

いて東京東部法律事務所の鹿島裕輔弁護士が報告、鹿島弁護士は、青木さんは直接雇用で雇用され、会社の勝手な都合で派遣会社を紹介され、派遣の形で働き、さらには偽装請負にまでされたあげく解雇された。雇用責任はヒューレッドにある。」と報告しました。江東区労連の清水事務局長より争議支援の決意表明がなされ、要請団が編成されて会社に要請に入ろうとしましたが、入館及び、要請書の受けとりを拒否しました。

戦争法廃止・憲法9条守ろう！

憲法9条を守る団地署名行動で230筆

今年で9回目になる『憲法9条を守る団地署名行動』。昨年引き続き、南砂二丁目公社住宅で行いました。主催は区民要求実現江東大運動実行委員会。

参加者は10団体50人。前々日くらいまでにポスティングしておいた署名用紙を二人一組になって回収にまわります。断られたり、9条改憲賛成という家もありましたが、ドアに署名用紙を入れた封筒を貼ってあったり、署名をそ

の場ですべてくれる家庭や後日、返信用封筒で送り返してくれる家もありで236筆の署名が集まりました。

参加者は、なかなか大変だ！。この階は手ごわい！。など苦労して署名を集めてきました。留守宅が多かったのも前回と少し違う点でした。今回の行動で江東区内の公団・都営などの大団地はすべて署名行動を行ったことになり、7つの団地で3837筆の署名を集めました。今後の

団地署名行動については実行委員会です話合って具体化していきます。

日本ヒューレッド・パッカード解雇争議 社前で65人が抗議行動！

ヒューレッド・パッカードは青木さんを職場に戻せ！シムラレヒューレッド・パッカード解雇争

大運動実行委員会は11月3日にはこれも恒例となった第8回秋のなんでも相談会を北砂公園と江東区砂町文化センターで行います。
★日時：11月3日(祝) 13時～16時
★会場：江東区北砂公園 江東区砂町文化センター

江東区労連青年部第16回定期総会

○日時…10月 1日(土) 18:30 受付 19:00 開会～20:45

○会場…江東区文化センター3F第1研修室
○参加…各組合に要請中です。

江東区労連女性部

女たちの戦争と資料館(Wam)見学

○日時…10月23日(日) 14:00 集合
○場所…東西線・早稲田駅2番出口

区労連未組織対策委員会

第24回夏季学習会

労働相談実践編学び

江東区労連未組織対策委員会は9月3日、4日、熱海市で、第24回夏の学習会を開催し、委員など11名が参加した。

「仕事のミスが多い。仕事が遅い」と解雇されたという事例では、そこからどう質問して、何を引き出し、その解雇の仕方が正当なのか、不当なのかを明らかにして、不当解雇ならば、どうするか、組合に加入して交渉するのか、労働局の斡旋を利用するのか、労働審判など裁判所の手続きをするのかなど解

決の道すじを明らかにしていく等々の話がすすみました。初参加の委員や相談を受けたことがない仲間も多いので、労働法などと照らし合わせながら、質問の内容をどう展開して解決の道すじを示し、相談者に話していくのか苦労していました。

「トビックス」第136回憲法9条を守る9の日宣伝行動

区民要求実現江東大運動実行委員会は9月9日、区内7駅で11団体51名が参加して9の日宣伝行動を行い、1660部のチラシを配布しました。

今後の大きなとりくみから

江東区労連第34回秋の学習と交流のつどい

ー「江東からひとりぼっちの労働者をなくそう」ー
『ディーセントワークの実現と労働組合の果たす役割』
(人間らしい労働)

★日時…11月18日(金)18:30開会
★会場…カメラプラザ5F
江東区亀戸文化センター第1研修室
《JR亀戸駅北口徒歩2分》

★内容…
組織拡大経験報告(依頼中含む)
東京土建江東支部・公共一般江東支部
日本機関紙印刷所労組・地域労組こうとう
未組織対策委員会のとりくみ
記念講演
『ディーセントワークの実現と労働組合の果たす役割』
木下武男さん(昭和女子大学名誉教授)

＝東京都労働相談情報センター亀戸事務所との共催事業＝

ヒューレッド・パッカーズ争議関連

- 裁判傍聴…10月11日(日)13:30-東京地裁 619号
- 東京争議団総行動…10月28日(金)14:10-30
ヒューレッド・パッカーズ本社前(大島 2-2-1)
- 全労連・東京地評争議総行動…12月1日(木)
東部共同行動・雷大行進
- 雷大行進…11月13日(日)10:00～
集合:台東区浅草花川戸公園

加盟労組大会から

- ★全印総連アサガミプレスセンター 労組第68回大会(8月27日)
委員長に鈴木悟さん
書記長に鈴木悟さん
- ★郵政ユニオン新東京支部第5回大会(9月3日)
委員長に黒川正人さん
書記長に野上明さん
- ★全印総連中央地区協議会 第13回総会(9月11日)
議長に竹本剛さん
書記長に大塚創さん
以降は次号に掲載します。



■東京地評青年協が木場公園でBBQ大会&学習会
東京地評青年協が8月28日、平和学習&バーベキュー大会を開催、30名の仲間が参加しました。学習会はアサガミプレスセンター労組の会場で、竹村弁護士が自民党の改憲草案の危険なねらいと今後の闘いの展望について熱く語りました。BBQは会場を木場公園BBQ広場に移しワイワイガヤガヤ、心配された雨にも降られず、楽しく交流しました。

労働相談の窓口から

暑い夏も終わり、そろそろ秋の気配が…労働相談も夏休みというわけにはいかず、通常ペースでありました。

■早出残業代ゼロ(パート・女性・組合員の紹介)

大手スーパーに入りまする縫製加工業で働く。タイムカードを押す前から仕事、しかも残業代は毎日30分きざみとのこと。

残業時間は1分単位。月単位で30分未満切捨ては合法。とりえず、組合に加入して様子を見ることに。

■有期契約の不更新条項へのサイン(契約・女性・労基署経由)

大手石鹸メーカーの工場清掃を請け負う会社の契約社員。面接時に「有期契約は3年限度と法律で決まっている。だから今回で終わり」と不更新条項の契約書にサインした。疑問に思い、労基署に問い合わせたら、「そんな法律はない」と言わ

たとのこと。

面接の二日前の面接では事業所が閉鎖されても他のところに移れるから心配ない等の発言をしていたのに2日後の二回目の面接では前言をひるがえす。

組合に加入して団交を申し入れている。

なお、同じ職場の無期雇用の社員も1名加入してきた。一部残業代が払われていない可能性が出ている。

■タクシー運賃の差額を請求された(正規・男性・元組合員の紹介)

区内タクシー会社の運転手。ネット予約・クレ決済の客を乗せて乗務し、下車したので、一度決済したが、すぐに同じ客が急用のため乗車した。その際にメーターがそのままだったので、ネット決済とメーター運賃の差額が発生したが、クレ決済なので請求できなかった。すると会社がその差額の支払いを求めてきた。

本人は納得いかないという事なので、組合に加入して団交申入れを行い、今月29日団交予定。

以上のほか、大手運送会社で働くパートの女性が、1日12時間拘束で働き、腰痛やメンタルヘルス不調になり困っている等の相談がありました。大企業の非正規や委託・下請け企業の問題が大きいこともあきらかに。